

A tres meses de asumir el cargo, aborda los avances y desafíos pendientes en temas como el combate de incendios, la macrozona y el armado de gabinete.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarielsur.cl

El 16 de noviembre, el periodista y seremi de Bienes Nacionales Eduardo Pacheco asumió el cargo de delegado presidencial regional del Biobío, ante la renuncia de Daniela Dresner con miras a una carrera electoral al Parlamento.

A tres meses exactos de asumir el cargo, y con miras al último año de Gobierno, la máxima representación del Presidente Boric en la zona, analiza con Diario EL SUR los avances y tareas pendientes de la gestión a nivel regional.

"Ha sido un trabajo muy intenso, porque la idea era que no se notara que había un quiebre en lo que es la gestión pública, sino que, al revés, mantener todo lo que se había realizado, pero también colocar los énfasis que requiere esta última etapa, que es que se sigan acentuando las prioridades del Gobierno en materias de empleo, seguridad, infraestructura, conectividad y el despliegue territorial que es muy importante para mí", apunta.

Sobre este último punto, destaca que "todas estas semanas hay un despliegue bien intenso, se parte muy temprano hasta bien tarde, los fines de semana estamos desplegados en distintas comunas con los seremis y directores de servicios, abordando materias presentes en la contingencia y concretando lo que se ha hecho, que es mucho", para luego enumerar hitos como la concreción del Plan de Emergencia Habitacional en el Biobío—"con una meta por sobre la que se esperaba, por cerca de las 22 mil viviendas"—, o los grandes proyectos de infraestructura que serán entregados este año al alero de la mesa Más Movilidad, o el Plan de Fortalecimiento Industrial.

"Han sido tres meses de mucho trabajo, pero también de concretar y mostrar grandes logros a la ciudadanía, además de dejar proyectados varios de los legados del Gobierno en la Región", dice, junto con apuntar que "mi balance es muy positivo, y me tiene contento porque por un lado estamos cumpliendo el programa de Gobierno, pero también porque Biobío está teniendo lo que merece, que es que avancemos en proyectos de infraestructura y pensemos la Región con una mirada de largo plazo".

—A inicios de enero, la Región tuvo una extensa visita del Presidente Boric con varios anuncios en materia de seguridad, infraestructura y empleo.

—Han sido buenas visitas donde se ha mostrado un despliegue importantísimo del Gobierno en distintas materias, y eso habla de la prioridad que implica para el Gobierno la Región del Biobío. Vemos como hemos logrado desplegar a una serie de ministros junto al Presidente, en concreto ocho que viajaron con él desplegados por la zona, además de otras visitas posteriores de secretarios de Estado.

—Eso nos alegra mucho como representantes del Gobierno en la Región, pero también me alegra mucho como regionalista porque es lo que quiero para Biobío. Y me gusta porque vienen con buenas

Eduardo Pacheco, delegado presidencial de la Región del Biobío:

"Han sido meses de mostrar grandes logros y proyectar varios legados del Gobierno en la Región"



Luego de un año y medio al frente de la cartera de Bienes Nacionales, Eduardo Pacheco lidera la Delegación Presidencial Regional.

noticias para la Región, balances y anuncios importantes. La gira de tres días del Presidente Boric fue muy exitosa, impecable, con anuncios, mostrando lo que está haciendo el Gobierno en la zona y una proyección de lo que viene en 2025.

COMBATE DE INCENDIOS

—Una de las tareas que usted puso en relevancia al momento de asumir responde a la preparación para la temporada de incendios forestales.

—Desde hace muchos meses se ha estado trabajando desde la delegación, en conjunto con Conaf, las empresas forestales, las fuerzas de orden y seguridad, y también las Fuerzas Armadas, para garantizar la seguridad, por una parte y también evitar consecuencias en las familias producto de los incendios forestales.

—Hemos estado con un despliegue intenso en materia de seguridad, y también trabajando con Bomberos, pero también los equipos municipales y alcaldes que han tomado un liderazgo en este trabajo.

—¿Qué balance se puede realizar respecto a los efectos del trabajo de coordinación previo, con seis semanas del año ya transcurridas?

—Podemos decir a la fecha (viernes 14) que no tenemos familias afectadas por los incendios forestales, pero también hemos dicho que no podemos bajar la guardia porque este es un trabajo perma-

“Todas estas semanas hay un despliegue bien intenso, se parte muy temprano hasta bien tarde, los fines de semana estamos desplegados en distintas comunas con los seremis y directores de servicios”.

nente de resguardo de las familias de la Región y lo vamos a seguir haciendo con mucha fuerza. Tenemos una menor cantidad de incendios respecto a la temporada anterior, una menor cantidad de hectáreas que la temporada anterior, pero hay que seguir redoblando los esfuerzos.

—Sin embargo, el foco también se ha centrado en la posible intencionalidad tras los incendios. Han desplegado patrullajes mixtos en las provincias de Arauco y Biobío, e incluso adoptado acciones legales en episodios concretos.

—Respecto a las situaciones de intencionalidad y los operativos policiales, hay 17 personas ya detenidas a causa de hechos de negligencia o intencionalidad que están siendo investigados por la justicia, hemos determinado en varios de estos casos el tomar acciones legales, querrelas fundamentalmente para ayudar en todo lo que sea necesario para encontrar a quiénes tengan alguna

“La gira de tres días del Presidente Boric fue muy exitosa, impecable, con anuncios, mostrando lo que está haciendo el Gobierno en la zona y una proyección de lo que viene en 2025”.

responsabilidad en la generación de fuego o incendios forestales, que sean puestos a disposición de los tribunales de justicia y enfrenten la ley como corresponde.

Podemos contabilizar seis acciones legales, la primera hace algunos días a propósito del ataque con escopeta a un helicóptero de la Empresa Arauco en la provincia, y otras cinco querrelas por la responsabilidad tras los incendios, tres en la comuna de Mulchén, otra por una persona detenida en la comuna de Quillico y la quinta por otra persona detenida en Coronel. La señal es muy clara, vamos a analizar todos los casos de manera permanente y presentar las acciones legales necesarias para poder garantizar que en este tipo de casos no haya impunidad, se aclaren y las personas involucradas sean puestas a disposición de la ciudadanía.

EL GABINETE

Al momento de asumir, el delegado Eduardo Pacheco encabezó

un gabinete falto de cargos, con la falta de autoridades titulares en las seremis de Bienes Nacionales, Justicia y Energía—además de Transporte los primeros días de diciembre—, junto al delegado de la provincia de Biobío y director de Conaf.

Sobre el proceso de nominación de nuevas autoridades, apuntó que “logramos acortar la brecha completamente, a la espera de que en los próximos días tengamos novedades con la seremi de Justicia. Pero pasamos de tener una buena cantidad de autoridades que estaban fuera de las titularidades, y lo sacamos adelante mientras desarrollábamos el trabajo habitual que debemos hacer. Fue un punto positivo de gestión política, y lo destaco como algo relevante”.

—¿Qué ocurrirá con los seremis que tengan una pretensión electoral con miras a noviembre? ¿Se inició esa conversación dentro del Gabinete?

—Esta es una conversación permanente tanto con los partidos como con las autoridades del gabinete, y entrando en tierra derecha en el mes de marzo vamos a retomar esa conversación. Lo importante es que estas conversaciones permitan que haya una programación, para que cuando se tome una decisión—si es que alguno la toma—se tenga lo más rápido posible a una titularidad que permita la continuidad del servicio. Esto pese a que siempre está asegurada, y quiero destacar a los

“Se requiere paz social e inversión en las provincias”

Uno de los elementos que el delegado Eduardo Pacheco destaca en la conversación responde al abordaje del estado de excepción en Arauco y Biobío, que este lunes cumplió mil días ininterrumpidos.

“Tenemos una disminución importantísima en hechos de violencia, en los dos últimos años hay una reducción de un 73% en los episodios de violencia tanto en la provincia de Arauco como Biobío, un 58% menos de inmuebles afectados y un 69% menos de vehículos o maquinaria afectada por un hecho violento”, dice, para luego apuntar que “a propósito de la promulgación de la ley por robo de madera, hemos tenido trece veces más detenidos en las provincias, lo que ha significado una situación de seguridad completamente distinta a la que había cuando asumí el Gobierno en 2022. Pero hemos dicho siempre que no solo es la seguridad un fin en sí mismo, sino que necesitamos bienestar, paz social y que el Estado vuelva a las provincias con inversión pública”.

—Esta semana se reunieron con los alcaldes de la provincia de Arauco para ahondar en avances y desafíos aún pendientes.

—En la provincia de Arauco podemos destacar que entre 2022 y 2025 la Subdere ha invertido más de \$20 mil millones superando con creces la inversión del último gobierno. Esto es inyección de recursos directa para las distintas comunas de la provincia, lo que refleja la prioridad que tiene la provincia para el desarrollo de las comunidades locales, por medio del trabajo impulsado en el Gobierno. A nivel de Royalty Minero, en 2025 los municipios recibirán más de \$4 mil millones, un significativo aporte. Además, se están construyendo más de 1.500 viviendas en toda la provincia, y vamos a seguir avanzando con más proyectos habitacionales para responder la deuda del Estado con la construcción de viviendas. Las empresas están volviendo, y también tenemos proyectos asociados a las materias de servicios sanitarios, caminos y obras portuarias.

funcionarios públicos por cumplir esa labor. Hay personas preparadas, de primer nivel que permiten que el Estado siga funcionando. Y cuando nos dicen que no está el titular, yo respondo que la continuidad del servicio está siempre asegurada porque tenemos buenos funcionarios públicos que asumen el desafío, pero dicho eso es importante que haya un titular.

En el proceso que tengamos en el año, ya sea por aspiraciones políticas o por otros rumbos en sus vidas personales, tengamos eso preparado para las titularidades se puedan cubrir lo más rápido posible.